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本报讯（记者 仇玉姣）裁

缝是一门古老的职业，据宋

代周辉《清波杂志》所记，裁

缝，排在三十六行的第三位，

经过数千年的不断改革、创

新，逐步演化成了今天品种

繁多、款式新颖、独特精细的

时装艺术。

民间有谚“荒年饿不死手

艺人”，对一个裁缝来说，有

门好手艺也就有了安身立命

的资本，无论走到哪儿，凭这

门手艺就能养家糊口。如今，

裁缝手艺人越来越少，市区

也只有零星的几家老裁缝店

还依旧坚守着。

现年68岁的李新民，是一

位老裁缝，在岳阳楼区五里

牌街道办事处古井社区琴棋

巷开了一家缝纫店。这家店

只有十几个平方，方圆几里

的居民都愿意来他店里。李

爹的手法非常麻利娴熟，价

格公道，六七年不涨价。

缝制一件衣服，有量体、

裁剪、缝纫、熨烫、试样等好几

个步骤。这些对李爹而言，已

经熟悉得不能再熟悉。“哒哒

哒……”李爹脚踩在缝纫机

上，手推动着布料，尽情享受

着做衣服的过程。在这样的

“哒哒”声中，时光也跟着慢慢

变老。李爹回忆道，自 15岁时

跟着父亲学做衣服，到现在已

经做了53年。

为何能坚持这么久？李爹

笑着回答：“因为本身就爱好

做衣服，而且做这一行不是很

累，不用担心刮风下雨，作为

裁缝还可以帮助周围邻居解

决问题，自己也很开心。”

一辈子只做一件事，这是

很多手艺人一生的写照。而时

光更替，很多老手艺在走向没

落，又让人生出一些心酸。在

上世纪六七十年代的一辈人

记忆里，裁缝店备受人们的尊

重，也最离不开它。那时候，每

家每户的孩子最盼望的就是

过新年，这样爸爸妈妈就会领

着自己去裁缝店挑选喜欢

的布料喜欢的颜色做新的

衣服，别提有多开心！而现

如今，谁还把缝纫机当个

宝呢？

或许和其他老行当一

样，老裁缝也可能退出历

史舞台。但做了大半辈子

的裁缝，这份感情难以割

舍。李爹说只要身体允许，

他还是会坚持做下去。

本报讯（记者 何志高）“非

常感谢社区网格员的关心，让

我能够离开轮椅并站了起来。”

10 月 20 日上午，岳阳楼区站前

路街道办事处铁路社区居民陈

颖（化名）非常开心，她忍不住

再次拨通社区网格员李丹的电

话，话语里满是感激。

31岁的陈颖，年幼时由于一

场意外，导致双腿截肢。20岁时，

她收获了自己的爱情，并且和丈

夫生育了一个女儿。原以为可以

白头到老，不料丈夫在孩子很小

的时候就当了逃兵，坚强的陈颖

选择了离婚，因为她不想生活在

丈夫异样和不耐烦的眼光中。

多年来，她独自带着 8 岁的

女儿生活在铁路家属区，自卑、

失 落 曾 一 度 在 其 心 头 挥 之 不

去。帮助陈颖恢复自信、乐观的

生活态度，一直是网格员李丹

努力想实现的愿望。

为了帮助陈颖，李丹每个星

期至少上门两次，找她谈心交

流并鼓励其重燃生活信心。

“重新站立起来，是我多年

来梦寐以求的愿望。在网上我

也看到了有很多助残申请假肢

的个例，相关部门为社区肢体

残疾居民提供的助残器材只有

轮椅、拐杖、坐便器和沐浴椅，

却没有助残假肢。我希望通过

假肢实现站起来的梦想。”一次

交流中，陈颖向李丹说出了心

里的愿望。听者有意，随后的日

子里，李丹便积极联系相关部

门，但是进展不大。

今年 7 月初，逢人就打听助

残假肢的李丹向岳阳楼区政府

办公室副主任王勇说起了陈颖

的故事。王勇也是一个热心人，

他几次对接有关部门并联系街

道社区和残联等单位，10 多天

后，一副似乎是量身定做的假

肢送到了陈颖的家中，工作人

员帮助陈颖安装假肢，并反复

告知使用方法。

在大家的帮助下，在轮椅上

过了 20多年的陈颖终于“站”起

来了，这一刻，陈颖失声痛哭，

李丹抓着陈颖的手，也是泪流

满面……

“我只是一名社区网格员，

也 许 我 做 不 了 惊 天 动 地 的 大

事，能够让身边需要帮助的人

得到帮助，生活得到改善，我觉

得 付 出 再 多 艰 辛 和 汗 水 都 值

得！”李丹说。

社区网格员暖心帮扶
让轮椅上的她“站”起来了

裁缝李新民：

坚守53年
难以割舍的
缝纫情结
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本报讯（通讯员 彭海波 彭

竹峰）10 月 15 日至 16 日，由岳

阳市医学会主办，岳阳市输血

专业委员会承办的市医学会输

血专业委员会 2020年学术年会

暨换届选举会议举行。

10 月 15 日召开了市医学会

输血专业委员会换届选举会

议。会议由市医学会秘书长严

素主持，第三届委员会主任委员

方奎明全面总结了第三届委员

会五年的工作，以及取得的工作

经验和成绩，并选举产生了输血

专业委员会第四届委员会。市中

心血站站长方奎明当选为主任

委员，孙昂、彭海波、蒯迪文、周

红霞当选为副主任委员，晏晓敏

等36人当选为委员。

学术会上，中南大学湘雅

医院李碧娟教授、中南大学湘

雅二医院王勇军教授、湖南省

人民医院周明教授、市中心血

站副站长彭海波等知名专家分

别作了《输血不良反应诊治》

《人工智能技术在患者血液管

理中的应用》《自体血的应用与

管理》《临床输血监管》等精彩

讲座。

市中心血站副书记孙昂就

省自然科学基金项目《岳阳地

区人群 11种稀有血型基因频率

及多态性研究》的研究进展和

研究成果在大会作了交流发

言，市人民政府献血办无偿献

血宣讲团成员甘泉就《无偿献

血免费用血知识》进行了解读。

与会专家、参会医务工作者还

就输血不良反应预防和应急处

理、人工智能在输血医学领域

的应用、自体血应用范围等热

点和疑难问题进行了讨论，激

发了与会者的浓厚兴趣。

本次会议极大地丰富和拓

展了我市输血相关从业医务工

作者的临床工作视野和前景，

为促进我市输血工作规范管

理，提升科学合理用血水平，加

强相关学科融合，持续有力推

动我市输血事业的发展和进步

起到了积极作用。

提升科学合理用血水平
加强相关学科融合
市医学会输血专业委员会 2020年学术
年会暨换届选举会议召开


